

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4194.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 24 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

LAS DOS PALMERAS.

CUENTO FANTÁSTICO.

I.

No lejos de la casa en que he nacido, hay un convento arruinado, que en otra época fué célebre, y que conserva un recuerdo en cada piedra de sus escombros y en cada planta de su ameno y espacioso huerto.

Hay en este huerto dos palmeras muy viejas y altas que existían antes de la fundacion del convento.

Siempre han llamado mi atencion aquellas plantas por su estremada elevacion y por lo unidas é iguales que se encuentran, lo cual ha hecho que cruzándose arriba sus copas, parezcan enlazadas con un eterno y fraternal abrazo.

Las he visto siempre allí desde la ventana de mi cuarto, que se elevan como dos fantasmas, y toda mi vida las he mirado con cariño y hasta puedo decir que con respeto.

II.

Era una tarde de primavera en que me hallaba profundamente triste.

Habia salido á buscar en las bellezas del campo alguna expansion á mi espíritu, y anduve mucho tiempo sin encontrar á nadie.

Mañana, la Providencia sin duda me proporcionó el placer de hallar á un pobre viejo, que caminaba como yo á pié, y el cual, no obstante la modestia de su traje, revelaba en su conjunto un no sé qué extraño que inspiraba respeto y simpatia.

Luego que hubimos cambiado algunas palabras, supe que aquel viejo me conocia desde mi infancia: habia sido lego del convento de las palmeras, como yo le llamaba.

Este fué para mí un motivo mas para alegrarme de aquel encuentro, pues me proporcionaba el doble placer de volver acompañado y de saber el origen de aquellas palmeras tan estrechamente unidas, y cuya historia me dijo habia aprendido en el convento.

Adelantéme pues, á espresarle mi deseo, y le rogué me explicase, si quiera á grandes rasgos, esa historia.

Ya se comprenderá con la predileccion y especial interés con que yo escucharia cuanto fuese relativo á las palmeras.

Pero dejemos hablar al esclaustrado.

III.

«De esto hace ya mucho tiempo, me dijo.

Acababa de ser conquistada esta ciudad por los cristianos; y esas palmeras que como por recuerdo

nos dejaron los árabes, no se hallaban tan juntas como hoy se ven, aunque siempre estuvieron próximas.

Un noble de aquellos tiempos tenia una hija muy hermosa que se llamaba Elvira.

Dicen que siempre estaba triste, que lloraba mucho; mas nunca se logró saber la causa. Solo decia ella misma algunas veces que era desgraciada y que sufría sin consuelo.

El buen noble sufría tambien, viendo morir á su hija poco á poco, como la luz que se apaga, sin que hubiera medicina para aquella tan estraña tristeza, y apesar suyo tampoco supió jamas el motivo de tanto sufrimiento, de tantas y tantas lágrimas.

Pedro, uno de los mancebos mas nobles de aquella época, amaba estremadamente á Elvira.

Mas de una vez habia contemplado aquellos ojos lánguidos y rasgados que descubrian detras del opaco azul de sus pupilas un mundo de amargura, y tambien él mismo habia sentido alguna vez en sus mejillas el calor de una lágrima.

Pedro amaba á Elvira con la pureza de sentimientos con que se amaba entonces, y el ardor con que en la juventud se ha amado siempre.

Su fé y su espíritu guerrero le llevaban con frecuencia al combate, y se hallaba todavia en la guerra hasta arrojar por completo de estas comarcas la arraigada legion de los infieles.

Por eso Elvira vivia oculta en los salones de la casa de su padre y estaba siempre triste, muy triste.

IV.

Una tarde volvia Pedro de una correria por tierra de moros, y sin despojarse de sus marciales atavíos, fué á reposar á los piés de Elvira de las fatigas del combate.

Pasados los primeros momentos de alegría al verse nuevamente reunidos despues de tanto tiempo, Pedro pidió á Elvira le otorgase su mano, y le hizo solemne promesa de enlazarse á ella y vivir para ella sola el resto de su vida.

Pero la jóven apesar de su alegría no pudo ocultar á Pedro, que un recuerdo triste, quizás un cruel remordimiento anublaba su alma.

Pedro insistió mas que nunca en que su amada le descubriese el origen de sus desgracias, que nadie sino ella conocia, y Elvira no pudo resistir al grito de su corazon; juró revelarle su secreto y propuso á Pedro pasear por los dilatados jardines de la casa de su padre antes que llegase la noche, que avanzaba envuelta en negro manto de tormentosas nubes.

Se ignoran, me dijo el buen re-

ligioso, los por menores de aquella amarga y misteriosa historia; pero aseguran que en aquel paseo de los jardines ocurrieron cosas verdaderamente estraordinarias, de las cuales solo os podré contar algunas que han llegado hasta mí.

V.

La casa de Elvira se hallaba situada á un extremo de la ciudad, y sus estensos jardines estaban cercados por la muralla.

Una calma triste, un silencio sombrío reinaba en su recinto.

Cansados los amantes de discurrir entre las flores, llegaron á sentarse al pié de esas palmeras que tanto han excitado la curiosidad de muchos.

Ya os he dicho que no estaban como se ven ahora: entonces se hallaban algo mas separadas y derechas, aunque siempre muy altas.

Los dos jóvenes tenían los ojos preñados de lágrimas, y Elvira, cubierto el rostro con las manos, decia en voz baja algunas palabras á su amante, que escuchaba excitado por una ansiedad devoradora.

Algunos instantes despues, un grito horrible de desesperacion resonó en el ámbito y Pedro despedazándose el pecho y mesando sus cabellos de coraje, exclamó con el rostro bañado en lágrimas:—Dios mío!—Deshonrada!—Y sus ya ensangrentadas manos cubrieron sus ojos, y cayó al suelo como herido mortalmente por un rayo!...

Elvira estaba desmayada, y sus miembros se retorcian á intervalos en horribles convulsiones.

Cuentan que una horrorosa tempestad estalló en aquel momento y que una centella de fuego, desprendida de los negros nubarrones, cayó entre los dos amantes.

La tierra tembló, y una inmensa grieta se abrió apartando á larga distancia las dos palmeras, y separando con un horrible abismo los cuerpos exánimes de Pedro y de Elvira.

VI.

La noche cerraba, negra como el remordimiento, continuó mi interlocutor.

La tempestad seguia.

Pedro se incorporó al cabo, y oraba de rodillas al borde del abismo.

La lluvia cesó un poco y pudo ver á la azulada luz de los relámpagos una horrible serpiente de fuego, que perseguia incansable á la azorada y desfallecida Elvira, obligándola á arrojarse en la sima.

Así el demonio de la desesperacion acosó al alma hasta despeñarla en el abismo del suicidio.

¡Sálvame, Pedro, gritaba la infeliz amante. Sálvame por Dios; ¿no ves á Satanás que me persigue?

Pedro corria desesperado de un lado á otro, gritaba tambien, y su desesperacion crecia luchando entre el peligro y su impotencia.

Pero Elvira le llamaba; le llamaba con voz mas tenue cada vez, cada vez mas apagada.

Y el abismo siempre estaba allí, siempre abierto entre los dos: Pedro no podia atravesarle! Sus gritos, sus lamentos, los ahogaba el huracan y el fragor de la tormenta.

Pedro miró al cielo, vió juntarse muchas veces las copas de las flexibles palmeras azotadas por el viento, y una idea cruzó por su mente.

¡Sube, gritó á su amada. Sube! huye de ese monstruo! Yo subiré tambien á mi palmera, y allí te salvaré: yo mismo te traeré á este lado de la sima.

Pedro subió en un momento hasta la copa, no obstante la furia del huracan y la lluvia que caia á torrentes.

Y así como el ángel de la esperanza eleva al alma hasta el cielo, Elvira se elevó movida por una fuerza sobrenatural, hasta afianzarse tambien á las ramas de su palmera.

El viento blandia las palmas, y sacudia con violencia el ramaje de sus copas.

Muchas veces tocaron las manos de Elvira á las de Pedro; muchas veces se vieron reunidos en un violentísimo choque y otras tantas volvian á verse separados en la horrible sacudida de las palmas.

La desesperacion de entrambos crecia, el apoyo iba faltando, é hicieron á la vez el último esfuerzo avanzando el cuerpo enteramente hacia el lado de la sima.

El vendabal rugió de nuevo; chocaron las copas de las palmas, pero esta vez Elvira cogió con una fuerza invencible la mano de su amante y....

Y se salvaron; verdad?... pregunté interrumpiendo impaciente á mi interlocutor.

«¡Desgraciados... exclamó el lego, continuando.

Pedro sin fuerzas ya, no pudo sostener á Elvira, se sintió desprendido en la sacudida de las palmas, y en su caída arrastró tambien á su infeliz amante al fondo del abismo...»

VII.

Se sabe, continuó el religioso, que á los pocos instantes de tan funesta desgracia, se disipó enteramente la tormenta.

Las nubes dejaron ver entre celages la amarillenta luz de la luna, y mas tarde las estrellas habian sembrado el horizonte.

La grieta volvió á unirse, y todo vino á estar como antes era.

Un silencio sepulcral reinaba en los jardines, y nadie hubiera adivi-

nado la horrible escena de que habian sido teatro poco antes.

Solo quedó una marca, una señal impercedera que ha llegado hasta nuestros dias y que excita la curiosidad de todos.

Las palmas se aproximaron mucho mas, como habeis visto, y sus copas quedaron enlazadas con el mas estrecho abrazo.

«No es verdad, amigo mio, que esta circunstancia es la que mas ha llamado vuestra atencion, y la que mas ha excitado vuestra curiosidad? me dijo el esclaustrado.

Pues bien; en ese mismo estado se hallaban al fundarse el ya arruinado convento.

Mientras estube allí, siempre observé que esos hermosos árboles eran profundamente respetados. Habia oido tambien mas de una vez en los primeros años de mi clausura á otros ancianos religiosos hermanos míos, que en las noches serenas bajaban dos estrellas clarísimas que alumbraban con su radiante luz toda la huerta, y permanecian algunos instantes sobre las copas de las palmas.

Y qué puede ser ese extraño misterio? interrogué lleno de sorpresa!

Esas estrellas, repuso el lego, eran las almas de Pedro y de Elvira, que bajaban desde el cielo á saludar á los que en la tierra oraban á Dios sobre su tumba!

El religioso guardó silencio algunos instantes, durante los cuales me pareció escucharle que rezaba.

Poco despues habiamos llegado á las puertas de la ciudad, y el buen anciano se despidió cortemente de mí, que apenas acerté á contestarle; confieso que me hallaba conmovido.

Desde aquel dia, no paso ni uno solo en que no recuerde aquella rara historia al ver desde mi cuarto las palmeras.

Angel Maria Castiñeira.

Seccion oficial.

Publica la Gaceta del 21 el convenio de correos celebrado entre España y Suiza y firmado en San Ildefonso el 29 de julio de 1863, cuyo convenio ha sido ratificado por el consejo federal suizo el 30 de diciembre último, y por S. M. la Reina el 2 del mes actual. El canje de las ratificaciones tuvo lugar en San Ildefonso el 13 de este mes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El gobernador y el secretario de la pro-

(441)

por la noche la obligaron á subir al carruaje.

Leona do cuidaba de todo y hacia el papel del mas apasionado amante. Viajaron solamente de noche; por la mañana Leonardo se detenía en casa de gentes que le eran adictas y que obedecian sus mas insignificantes caprichos. Por último, en una noche muy oscura, el carruaje atravesó una grande y silenciosa ciudad, que Leonardo dijo á Inesia era Bolonia, y que se acercaban al término de su viaje. No se detuvieron sin embargo en ella y salieron de esta ciudad por la puerta de Zaragoza por el camino de Loreto, á la derecha del pórtico, de tres millas de largo, que conduce al santuario de Nuestra Señora de la Guardia, en el que hay una Virgen pintada, segun se dice, por San Lucas. Detras del pórtico habia un magnífico castillo, en el que entró el carruaje y se detuvo en un estenso patio. Criados con hachas lo rodearon y llevaron á la desgraciada Inesia, casi privada de sentido, á un magnífico salon donde la co-

(445)

locaron en un camapé y se retiraron. Solo Leonardo se quedó con ella, y arrojándose á sus piés la suplicó de nuevo que le perdonase.

—Mujer adorable, la decia, por quien muero de amor; estais en vuestra casa, mandad: á no ser la libertad, tendreis aqui todo lo que deseais.

—A no ser la libertad, señor! Y con qué derecho os atreveis á quitármela?

—Consentid en ser mi esposa, y os la devolveré.

—Yo, mujer de un raptor que odió! Antes perderé la vida.

—Libreme el cielo de querer atentar á vuestra propia existencia. Por el contrario, quiero por mi sumision y por mi solicitud hacermos amar de vos, siempre á vuestros piés como un fiel esclavo, llegará un dia en que fijeis en mí una mirada, y puede ser que vuestro odio se convierta en indiferencia y aun en amor.

—Ariana! llamó Leonardo, señorita Ariana.

(448)

menos escribir á las personas que se interesan por mí?

—Si, podeis escribir á quien gustais; sobre todo á la señora marquesa de Arloy.

—¿La conoceis? dijo Inesia suspirando.

—Esta historia es un secreto. Pero la marquesa no podrá hacer nada por vos.

Inesia comprendió que Leonardo era un alto personaje, y lloró, pensando en la suerte que le estaba reservada. En seguida entró en la habitacion que la estaba destinada, y sin fijarse en su riqueza se acostó, y tuvo la felicidad de descansar algunas horas. Cuando se despertó, Ariana la invitó á pasar á una mesa espléndidamente servida, en la que encontró á Leonardo. Este, como hemos dicho ya, era un hermoso caballero, cuya dulce fisonomia espresaba el candor y la bondad que no habia en su alma.

—¿Es posible, pensó Inesia, que este jóven oculte tantos defectos bajo un exterior tan agradable?

(441)

palabra fué dada al momento por Verner, que ensayó por primera vez el efecto que producía el nombre misterioso del Sosio, que pronunciado en alta voz por el mismo Gerald, fué repetido de boca en boca, y produjo un efecto prodigioso en todos los asistentes. Tu vieron cuidado de llevarse, como hemos visto, al baron y á Roc: despues, así que llegaron á una cadena de montañas, la multitud se dispersó, y dejaron solos á Gerald con su hijo y su amigo Verocex. Esto tambien se separó de ellos prometiéndoles que le verian muy pronto. Gerald, entonces, tomó la mano de Fidel, y caminando apresuradamente, llegaron por la noche á Saint-Bertrand. Al dia siguiente prosiguieron su viaje, y siempre á pié y bajo el mismo disfraz llegaron á Marsella.

vincia de Guipúzcoa, acompañados del señor D. José Manuel de Brunet, administrador de la Compañía de los ferro-carriles del Norte, y de los ingenieros de esta, recorrieron el 17 del actual en un tren especial la sección de Olazagutia á Beasain, que dentro de cuatro ó cinco días estará enteramente concluida, para ser inaugurada por S. M. el Rey (como hemos anunciado) el 15 de agosto próximo. Los expedicionarios han quedado altamente satisfechos del estado de las obras, cuyo atrevimiento y magnificencia son admirables, especialmente el viaducto de Ormaiztegui de 300 metros de largo y 40 de elevación, y el gran túnel de Ozurza, de tres kilómetros de longitud, es decir, de mas de media legua, son dos trabajos asombrosos, que demuestran á la vez los esfuerzos de las Compañías, el poder de la ciencia y el progreso de nuestro país en materia de obras públicas. Los límites de nuestro periódico no nos permiten estendernos en elogios de tan grandiosas obras; el público las examinará por sí mismo muy en breve y podrá apreciar directamente el conjunto y los detalles de esa línea que las autoridades de Guipúzcoa han recorrido en algunos trozos alumbrados por la luz de las teas, y dominando en otros puntos preciosos paisajes.

Dice la Correspondencia del 15. Tenemos entendido que ha presentado su dimision de los cargos de general en jefe del primer ejército y distrito y de presidente de la Junta consultiva de Guerra, el Excmo. señor marqués del Fuero.

A pesar de lo que aseguraba un articulista en un diario de Valencia, otro diario de la misma localidad tiene por seguro el próximo vuelo del Sr. Dombon, aunque no tan pronto como fuera de desear. Dice así nuestro colega:

«Podemos asegurar que el Sr. Dombon no verificará por ahora ascension alguna. Es por lo tanto prematuro cuanto se ha dicho sobre ello, en la prensa de la capital y de la corte. Lo que hay de cierto es que el Sr. Dombon verificará un experimento á primeros de agosto, que no será nada, despues del cual el pájaro quedará sos-gado y en su lugar descanso hasta la primavera del año 65. Cuanto se habla y escriba fuera de lo que llevamos dicho, debe acogerlo el público con reserva, porque el Sr. Dombon no es hombre que hace las cosas de cualquier manera y á la buena de Dios. Así, pues, hoy por hoy nadie puede tener sobre este asunto noticias mas fidedignas que nosotros, y en ese concepto procuraremos decir al público la verdad de lo que ocurra.»

Una carta de Gandia nos da cuenta de un gran incendio ocurrido el lunes en una casa de aquella poblacion. El fuego destruyó el piso bajo donde habia una tienda de bisuteria, dejando aislada á la familia en los dos pisos superiores. A fuerza de grandes precauciones se logró salvar á todas las personas; pero no el almacen que quedó reducido á cenizas, con cuanto contenia, que era toda la fortuna de los que en la casa vivian. Se habia abierto una suscripcion para socorrer á aquellos desgraciados, y proporcionarles algunos recursos. Lo recaudado en el primer dia ascendió á 4,000 rs.

Parece que las Juntas generales de Vizcaya tratan de elevar á Su Santidad

Pío IX, el testimonio de su gratitud por las gracias que concedió á la iglesia juradera de Guernioa. El mensaje irá escrito en castellano y vascoence.

Dice una carta de la Granja: «S. M. el Rey no irá de un tiro hasta Paris; creo que se propone dormir en Vitoria la primera noche, á donde concurrirán los convidados que desde el vecino imperio han de venir á admirar las obras del Pirineo. Por mas que no sea una cosa definitivamente resuelta, nos inclinamos á creer que el Rey solo se detendrá cinco dias en Paris. El emperador ha hecho vivas instancias para que prolongue mas su residencia; pero no ha sido posible por la necesidad que tiene de tomar los baños de Alhama, no antes del viaje, como he visto en algun periódico, sino despues de concluida la jornada, de manera que para el 25 de agosto se hallará de vuelta en este Sitio.»

El patron Francisco Canela, de la escampavia Gaditana, del apostadero de Algeciras, aprehendido en la madrugada del 15 del corriente en los arrecifes de Calasparra, un cachucho con dos remos y siete bullos de tabaco.

El capitán general de la isla de Santo Domingo, con fecha 20 de junio último, participa al ministerio de la Guerra que en la provincia de Seybo, las columnas del ejército habian tenido ligeros encuentros con los rebeldes, dispersándolos siempre y haciéndoles algunos prisioneros, y que el dia 12, fecha de las noticias mas recientes, el estado de aquella provincia era favorable, puesto que algunas de las columnas habian regresado sin encontrar enemigo alguno. Que en Puerto-Plata procuraban los rebeldes adelantar sus trabajos de trinchera durante la noche; pero que frecuentemente eran destruidas sus obras por los disparos de nuestros fuertes. Que en la provincia de Azúa y en Samaná no habia ocurrido nada notable; y por último, que habiendo dispuesto que el 14 saliera de la capital una columna de 1,000 hombres al mando del mariscal de campo D. Antonio Alfán, dicha fuerza habia recorrido el territorio de la Isabela, destruido el campamento del rebelde Manzueta, deshecho la trinchera que los insurrectos habian construido en el paseo de Santa Cruz, y regresado á los dos dias sin otra novedad que la de haber tenido un muerto y cuatro heridos en el tiroteo sostenido en varios puntos.

Se han dado las gracias de real orden al gobernador de Málaga, jueces de Gaudin y Ronda, y á la Guardia civil que concurrieron al descubrimiento de una fabrica clandestina de tabaco en el pueblo de Benaolan. Al propio tiempo se dispone que se oigala asesoria del ministerio de Hacienda y que se escite al juez y al fiscal de Hacienda de la citada provincia para que sin levantar mano, y empleando horas extraordinarias, se dediquen á terminar la causa que se está instruyendo por tal suceso, con objeto de depurar si resultan complicados algunos administradores subalternos y est aqueros.

El comandante general de la escuadra del Pacifico, en comunicaciones que alcanzan hasta el 19 de junio, participa que la escuadra de su mando continuaba

ha en las islas Chichas, gozando sus tripulaciones de la mejor salud.

El Star and Herald de Panamá se estiende en su edicion inglesa sobre el robo de la correspondencia del general Pinzon, mucho mas que en la española. En aquella dice, despues de referir el viaje de los emisarios peruanos, que un acto semejante es una verdadera mengua (disgrace) para todos los que en él han intervenido, y que tanto el gobierno del Perú como la compañía de vapores, deben responder categóricamente á las acusaciones que se les dirigen, y el contador de esta ultima, que es peruano, indemnizar á todos los perjudicados. Nosotros creemos que esta indemnizacion será difícil de realizar; y ya que hoy hablamos de nuevo de este asunto, añadiremos que ha habido dos robos, uno á bordo del vapor Chile, y otra en el paso del istmo, segun hemos demostrado el dia pasado cuando citamos detalles acerca de las cartas recibidas en Madrid.

Dicen de San Ildefonso el 20: Esta mañana ha descargado sobre este real sitio una fuerte tormenta que ha durado mas de media hora, cayendo piedras del tamaño de nueces, y refrescando la temperatura de una manera que esta noche se ha dejado sentir el frio.

—Siguen aqui los ministros. Hoy han celebrado Consejo de una á tres, y en él ha reinado la misma buena armonia que en los anteriores. Segun dicen, mañana vendrá el de la Guerra y tal vez regresen el de Hacienda y Ultramar.

—SS. MM. han salido á paseo por el camino de Madrid y dado vuelta por el de Matabueyes, regresando por el de Segovia bastante despues de anocheecer.

—A las doce de la mañana ha fallecido repentinamente de un accidente el portero primero del ministerio de Gracia y Justicia, yendo por la calle con una hija suya.

—Ayer llegó á Segovia el director general de artilleria con objeto de visitar el colegio y el destruido Alcázar, hospedándose en casa del señor conde de Purorostro, que se halla en dicha ciudad. Por la noche le obsequió el ayuntamiento con una serenata, y esta noche lo harán los profesores y alumnos del colegio.

—Parece que los médicos de cámara han manifestado á SS. MM. la conveniencia de que la infanta Isabel tome los baños de mar. Con este motivo no sería extraño que S. A. fuese á San Sebastian para la época en que debe pasar por allí su augusto padre.

Segun La Política, en el último Consejo de ministros se trató de si se habia de admitir ó no la dimision del general Pinzon, y unánimemente se convino, no solo en que esto seria en extremo inconveniente, sino en manifestar al jefe de nuestra escuadra que el gobierno todo se halla satisfecho de su conducta, y espera dar nuevas pruebas de energia, si llega al caso de ser necesarias. Nuestro colega al dar esta noticia felicita al gobierno por la actitud enérgica y decidida que va tomando respecto á la cuestion del Perú.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 21 (por la mañana).—El Monitor, en su edicion de hoy, dice que Mr.

Drouyn de Lhuís, ministro de Negocios extranjeros, permanecerá todavia algunos dias en Vichy porque necesita conferenciar con el emperador.

La salud de este último es buena. Berlin, 20.—Ayer y anteayer han surgido en Rendsbourg grandes conflictos entre las tropas prusianas y las tropas de Hannover. Ha habido algunos muertos y heridos.

Paris, 20 (por la tarde).—El rey de los belgas permanecerá tres semanas en los baños de Vichy.

El general Martimprey, gobernador general interino de la Argelia, ha suplicado al emperador que acepte la dimision de sus funciones.

El periódico la Patrie reproduce la noticia dada por la Independencia belga relativa al viaje proyectado por el emperador Napoleon á Baden; esta noticia segun las personas bien informadas, no tiene fundamento.

Altona, 20.—La escuadra noruega, con escepcion de dos fragatas ha sido desarmada.

Las tropas del ejército de tierra, cuya movilizacion habia sido ordenada por el gobierno, acaban de ser licenciadas.

Paris, 20.—El representante de Rusia tuvo una entrevista con Mr. Drouyn el dia 1 del actual. Se dice que en esta entrevista le aseguró el representante de Rusia á Mr. Drouyn, que el gobierno ruso apoyaría cualquier proyecto para pacificar á Europa. Créese que aludió al pensamiento del Congreso europeo.

Mr. Drouyn fué el 17 á Vichy á conferenciar con Napoleon.

El periódico La Europa dice que la Sociedad de Crédito Moviliario francés se ha puesto de acuerdo con la de Crédito moviliario austriaco, para hacer una importante operacion financiera por cuenta de España.

Se dice que el gobierno francés va á aumentar la guarnicion de Rona.

Paris, 20.—Bismark ha marchado á Viena para asistir á las negociaciones de la paz, que empiezan hoy.

Los prusianos han cañoneado un buque noruego creyéndole dinamarqués.

Las noticias de Caprera dicen que llegó Gaibaldi, y que sigue enfermo.

El emperador Napoleon se ha restablecido con los baños de Vichy.

Se dice que el emperador irá primero á Chalons y despues á Baden, donde se encontrará con el rey de Prusia.

La Patrie no cree que el gobierno del Perú haya intervenido en el robo de la correspondencia ocurrido en Panamá, y espera que no perjudique este suceso para el pronto arreglo de la cuestion con España.

Mañana 21 marchará á Vichy el rey de Bélgica.

Las Cámaras de Washington van á discutir una ley autorizando un nuevo empréstito de 450,000,000 de duros.

Los 2,000 hombres reclutados en Bélgica para el ejército imperial de Méjico, marcharán á su destino en el mes de agosto.

La artilleria de la Guardia imperial ha salido ya de Méjico para Francia.

Gaceta.

—Que las piedras le sean leves. —El empedrado de la carrera de Isabel II, antes de la Puerta Nueva, ha fallecido. El buen nombre de esta capital y los pies y cabezas del vecindario que son los doleridos parientes del difunto, ruegan al Ayuntamiento se sirva encomendarlo á la comision de obras públicas y asistir á su funeral que se celebrará al discutirse los presupuestos en el edificio que corona Do-

ña Maria de Córdoba. El duelo se recibe y despide en en las canteras donde se construyen los adoquines.

—Todavía.—A pesar de que hemos advertido mas vigilancia en los últimos dias, todavia continuan en algunas calles varios depósitos de basuras. Ya que hay quien contribuya á perpetuar ese antiguo abuso, bueno fuera que se les hiciera saber que no van por el camino derecho.

—El vigia.—Con el estro peruano—que varios tonos recorro,—he recordado la fábula—de los parros ladrones.

—¡Qué gracia!—Como saben nuestros lectores, la plazuela de las Tendillas viene siendo de tiempo inmemoria uno de los centros en que los mozos de cordel tienen establecidos sus públicos casinos y donde acuden en su busca los que necesitan de sus ácidos servicios. Engracia á la antigüedad de esta costumbre puede tolerarse; pero que por ello se vean obstruidas constantemente las aceras y sobre todo se permitan molestar á los vendedores transeúntes y los que no son vendedores con voces y tromas de mal género, nos parece que no se debía consentir. Hace algun tiempo que nos ha parecido advertir que los héroes de la balda van sacando los pies del plato.

—Yo voy.—Mañana, como hemos dicho,—por ser dia de Santiago,—en la plaza de los toros—tedrán los aficionados—vacas de casta valiente,—ruedas, cohetes y disparos—y al que lo toque por suerte—de la novilla el regalo—podrá comer á la noche—albóndigas ó estofado—reunido con cuatro amigos,—una guitarra y un jarro.

—Adelante.—En la noche del jueves tuvo lugar en el teatro de Moratin una funcion dramática y de baile, por la sociedad La Amistad Cordobesa. Con mucho gusto vimos que estos jóvenes aficionados van cada dia haciendo mayores adelantos en el difícil arte que cultivan, adelantando de que dieron sobrada muestra en la egecucion de la comedia El Espejo y la consola y la pieza en un acto Aguador y misántropo. Tambien en el baile notamos mas perfeccion y maestria. Nos felicitamos de que esta sociedad siga dando excelentes resultados, que le proporcionan en cambio todos los dias nuevos aplausos.

—Me quedo.—Si el termómetro no baja—no van á volver muy frescos—los que en busca de aventuras—van en el tren de recreo;—porque hará calor en Cádiz—y hará calor en el Puerto—y contal temperatura—las diversiones son caro.

—Se animan.—La primera banda de música tocará en el paseo de la Victoria en esta noche las siguientes piezas. 1.º El cazador, paso doble.—2.º Cuarteto fical del Rigoleto.—3.º El Vals del Beso.—4.º La Alianza, jota.—5.º El Nardo, vals.—6.º Las brisas, danza.

Cazador de tus amores—nina, esta noche en paseo—voy á regalarte un nardo—cuando esten tocando el beso;—y si tus padres me aceptan—compondremos un cuarteto—y arrullados por las brisas—la alianza firmaremos.

—Sea enhorabuena.—Tenemos entendido que S. M. se ha dignado nombrar caballero comendador de la real y distinguida orden espadola de Carlos III al señor D. Agustín Carbonell y Cárdenas, nuestro apreciable amigo y paisano, administrador principal de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Sevilla.

que hemos hecho, tendreis necesidad de descansar; me voy para dejaros en libertad de acostaros.

Esto era lo que deseaba Inesia.

—¡Oh! Dios mio: dijo entrando la señorita Ariana; ¡cuán pálida estais! ¿sufris?

—¡Si sufro, Dios mio! Y ¡cómo es posible que me hayan traído hasta aquí, sin que nadie me haya defendido? He atravesado ciudades, campos habitados, y nadie ha oido los gritos de una desgraciada victima.

—No es extraño; y puedo deciros en confianza, que monsenor, es decir, mi amo, habia enviado un correo, que no dejaba de repelir á los pasajeros: Respetad los viajeros de la silla que me sigue; viene en ella el Sr. Leonardo.

—¡Cómo! ese nombre...

—Este nombre tan insignificante oculta otro, que el correo de mi señor decia á los pasajeros. Conocéis muy bien que nadie se mezcla en los asuntos de un gran señor.

—¡Qué desgracia! ¿soy! ¿y podré al

Era esta un ama de gobierno, que tendria al menos sesenta años, y que respondió:

—¿Qué quiero monsenor?

—Os he prohibido ya honrarme con este título que no me corresponde.

—Es verdad; lo habia olvidado.

—Ariana, servid á esta hermosa joven, segun las instrucciones que os he dado, y cuidad de satisfacer todos sus deseos. La recompensa que os daré será proporcionada á las atenciones que tengais para ella y á vuestro celo en servirme.

Ariana hizo una señal de obediencia á Leonardo y un profundo saludo á Inesia, diciendo:

—Me habian dicho que la pupila del señor baron de Salavas era muy linda; pero no creí que lo fuese tanto: contad conmigo, hermosa joven, estoy á vuestro servicio; en seguida se retiró.

—¿Cómo os sentis, señorita de Oxford? continuó Leonardo Sin duda, que despues de las fatigas de un viaje como el

con cargos que al parecer no le afectaban. La sirvieron un almuerzo al que no quiso tocar, y como estuviese sumamente débil, la jueña de la casa la colocó vestida sobre su propia cama; por la noche tomó Inesia una taza de caldo y se durmió. Cual no sería su asombro al despertar encontrándose en la misma silla de posta con Leonardo y su criado. Su sorpresa se aumentó cuando la dijeron que habia viajado tres dias sin despertarse, y comprendió que la habian dado un narcótico en la taza de caldo.

Se detuvieron esta vez en casa de un viejo labrador que hizo á Leonardo los mayores cumplimientos y le prometió guardar su prisionera. Esta pasó allí una noche muy agitada, negándose á tomar ningun alimento con el temor de que la diesen otro narcótico. Sin embargo, estenuado de necesidad, aceptó de la mujer del labrador, que parecia una honrada campesina, unas sopas que la volvieron las fuerzas. La dejaron descansar todo el dia y

XXXIV.

LA ROSA Y LA GRUTA MISTERIOSA.

Cuando el baron de Salavas se hubo bajado de la silla de posta, é Inesia vió subir á ella á Leonardo con un desconocido, ella dió agudos gritos y torrentes de lágrimas corrieron de sus ojos. El postillon, que estaba vendido á los raptos, no se cuidó de ellos, y el carruaje partió de nuevo. Se detuvieron al amanecer en una árida campiña á la puerta de una casa aislada, donde los recibió una mujer de cierta edad, los introdujo en una habitacion, cuyas ventanas estaban cerradas; allí, el pérfido Leonardo se arrojó á los pies de la joven é hizo caer toda su culpa en la violencia de su pasion: Inesia le ábrumó

—La Razon Española.—Hace cinco dias que nuestro apreciable colega madrileño que lleva este titulo no visita nuestra redaccion...

—Aclaracion.—Al publicar anteayer los datos de la recaudacion verificada en esta provincia en el mes de mayo último...

—Reclamaciones.—Parece que por varias personas de esta capital se van a elevar al gobierno diferentes reclamaciones...

—Apretavis.—Ya el calor acrecienta; ya sus rigores resistir no se pueden...

—Buena broma.—En Tortosa ha habido festejos y en los festejos novilladas y en las novilladas varios heridos...

—Heridos.—Hoy tenemos mas noticias de lo ocurrido en Fernan-nuñez como ayer indicamos...

—Es natural.—Nos escriben de la villa de Arbal, participándonos el entusiasmo de que se encuentra poseído aquel vecindario...

—Aceite petróleo.—Ya que va generalizándose tanto el uso de este aceite, nos parece oportuno reproducir en este lugar...

—Buena broma.—En Tortosa ha habido festejos y en los festejos novilladas y en las novilladas varios heridos...

—Cuestion del dia.—El ayuntamiento de Valencia ha mandado una comision a Madrid para tratar de llevar a cabo el ecabecamiento...

—Via férrea.—El dia 15 del próximo agosto se verificará la inauguracion total de la linea del Norte...

—Tendrá que oír.—Vemos en algunos periódicos franceses que se elogia a un portugués de 17 años...

—Pérdida del vapor Sanlúcar.—En la mañana del pasado miércoles navegando por la barra de Sanlúcar...

—Apaga y huye.—Si el año de 1864 pertenece al siglo de las luces, el de 1508 fué el de la fecondidad...

—Nota.—De no espresarse en la anterior partida el acto del bautismo, se juzgara que nacieron muertos...

—Nota.—De no espresarse en la anterior partida el acto del bautismo, se juzgara que nacieron muertos...

—Nota.—De no espresarse en la anterior partida el acto del bautismo, se juzgara que nacieron muertos...

—Nota.—De no espresarse en la anterior partida el acto del bautismo, se juzgara que nacieron muertos...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

—Catástrofe.—El Courier de Lyon trae los siguientes detalles sobre la catástrofe ocurrida en el Sione...

Boletín religioso.

—Hoy.—Sta. Cristina, virgen y mártir. —Mañana.—St. Santiago, apóstol, patron de España...

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS. Con superior permiso se ejecutará una variada y divertida corrida de vacas en la tarde del día de Santiago 25 de julio de 1864.

NOTAS. Se recomienda al público la observancia de todas las prevenciones de ley para el buen orden y gobierno de la plaza...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. Imprenta, Librería y Litografía del DIA RIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 46. Consolidado 54-40 c. Diferido 46-00. Deuda amortizable de primera clase 57-00...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a la 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana...

Diligencias.

Salen para Madrid los dias impares a las 4 de la noche. Entran los pares a las 4 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizz. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

La Madrileña. Salen para Madrid los dias pares a las 4 de la madrugada...

La Cordobesa. Salen para Madrid los dias pares entre doce y una del dia...

La Victoria. Salen para Madrid los dias impares a las 4 1/2 de la tarde...

Estos Andaluces-Sevillanos. Salen para Madrid los dias impares a las dos de la tarde...

La Castellana. Salen para Madrid los dias pares a las 2 de la tarde...

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias a las 6 de la tarde...

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los dias impares a las 2 de la tarde...

La nueva Andaluza. Salen para Montoro los dias impares a las 5 de la tarde...

La Cañesera en posta a Santa Cruz. Salen todos los dias impares a las 8 de la noche...

Sillas-correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo...

Otros carruages. Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los pares a las 6 de la mañana...

en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio y en su oficina central frente a la fonda de Rizz...

Empresa de transportes. En combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Cordoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil...

Empresarias accionadas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, unida en su clase en la carrera de Madrid...

Galeras. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Petro posada de la Herradura se admiten arrobos...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche...

Correos. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las once y treinta minutos de la tarde...

el ferrocarril a las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a la una de la madrugada.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

Posada del Puerto de S. Pablo. BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espi...

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio...

Posada de la Puella. POZOBLANCO Juan Colchero. PALMA José y Juan Perez...

Posada de la Espada. MONTEIRO, Idefonso Caballero. VISO José Lopez...

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio, CASTRO, Juan Romero...

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. MONTEIRO, Idefonso Caballero...

Posada de la Maderera. MONTEIRO, Idefonso Caballero. ECÍJA, Antonio Escalera...

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio, CASTRO, Juan Romero...

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. MONTEIRO, Idefonso Caballero...

Posada de la Espada. MONTEIRO, Idefonso Caballero. VISO José Lopez...

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio, CASTRO, Juan Romero...

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. MONTEIRO, Idefonso Caballero...

Posada de la Maderera. MONTEIRO, Idefonso Caballero. ECÍJA, Antonio Escalera...

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio, CASTRO, Juan Romero...

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. MONTEIRO, Idefonso Caballero...

Posada de la Espada. MONTEIRO, Idefonso Caballero. VISO José Lopez...

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio, CASTRO, Juan Romero...

Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. MONTEIRO, Idefonso Caballero...

Posada de la Maderera. MONTEIRO, Idefonso Caballero. ECÍJA, Antonio Escalera...

Posada de Sta. Marta. FUENTETREJUNA, Miguel Sanz y Joaquin Benavente

Posada de las Yerbaz. ADAMUZ, Berclomá Obrero.

Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ, Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

Posada de la Paja. PIRECO, Antonio Aguilera.

Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO, Fidel Charquero.

Posada de la Puella. CABRA, Gabriel de Reyes (a) Floro.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Rafael. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. ECÍJA, Fernando Roman.

NO M S GANASI



LE CHROMACOME, tinte... inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13.

EMPRESTITO ROMANO 3 por 100 de 50 millones de francos, decretado por quirógrafo pontificio de 26 de Marzo de 1864.

Obligaciones al portador de 100 francos (380 rs. vn.), 500 francos (1,900 rs. vn.) y 1,000 francos (3,800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interes anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 1.º de Octubre y el 1.º de Abril, en Roma, Nápoles, Paris, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Frankfurt, Viena, Munich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa.

Este empréstito lo emite el BANCO DE CREDITO TERRITORIAL E INDUSTRIAL de Bruselas (Belgica), Director, M. Andrés Langrand-Dumoucaeu, y en los demás países las sucursales y establecimientos mercantiles corresponsales de dicho Banco.

Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de interes del empréstito Rothschild de 1860, á cumplirse el 1.º de Julio.

Para acreditar las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos.

Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda é hijo, calle de la Salud número 13, y en Córdoba, en casa de D. Francisco Guerrero, calle del Baño núm. 48.

Almoneda. Se abre de varios efectos y á precios sumamente arreglados, desde las 10 de la mañana á las 2 de la tarde en la casa núm. 1.º calle del Baño, parroquia de S. Pedro.

Cochera y graneros. Se arrienda desde el día una espaciosa cochera y dos graneros muy buenos y en un sitio céntrico. En la redacción de este periódico darán razon.

Subasta. En subasta privada se arrienda un olivar en término de la ciudad de Bujalance, compuesto de 3000 pies, inmediata á la poblacion: cuyo acto tendrá lugar en Córdoba, casa de D. José Maria Cadenas calle del Paraíso núm. 3, como administrador del señor Marqués de Donadio á quien pertenece dicho olivar, el 30 del presente mes á las 12 de su mañana. El pliego de condiciones para dicho arriendo estará de manifiesto en dicha casa para que se enteren las personas que se interesen en espresado arriendo.

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, el insignificantemente y nunca visto precio de 35 rs. arroba.

Hallazgo. En la noche del Jueves catorce se ha encontrado un caballero una sortija de señora en el Círculo de la Amistad. La persona á quien pertenece puede recogerla, dando las señas, en la calle de la Encarnacion, núm. 40.

Arriendo de fincas rústicas. En las inmediaciones de Madrid se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viviendas, capilla, paneras, cuadras, pajares, corrales, tierras de labor de secano, algunas de riego, prados segaderos, pastos de ganado de toda clase, viñas y olivar jóvenes, derecho esclusivo de caza y pesca, fuentes, estanques, cerca de ferro-carril y con carretera en construccion. Si el colono quiere ganados y aperos, se le daran por tasacion y á plazos dando garantías. En Córdoba daran mas detalles en casa de los Sres. Sanchez Reyes y Aspiarte y en Madrid calle de Fuencarral núm. 13, cuarto 4.º

Venta. Se vende un caballo negro, de 8 años de edad, que puede servir para silla, carga y tiro; á quien le acomode que se vea con su dueño que vive calle del Oso núm. 4.

Colocacion. Un jóven que tiene personas que puedan informar y que ha sido soldado del Depósito de caballeria de esta ciudad, desea encontrar una casa donde poder colocarse de mozo de caballos ó otra parecida ocupacion. La persona que guste valerse de sus servicios podrá, si gusta, avisarlo á Vicenta Esparraco, en la calle de Cedaceros núm. 11.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria.

Venta. Se vende un bonito piano, es de caoba maciza y tiene cinco octavas; tambien se vende un magnifico arcon de nogal y algunos muebles de casa: las personas que quieran interesarse en su adquisicion, podran hacer las proposiciones que se gusten á su dueño, que vive en la calle de la Felota, boy de Muñoz Capilla, núm. 16 moderno.

HELIO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante á los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales. La libra á 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales. La libra á 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-15

POSTATO DE HIERRO DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS, INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, & C. Este nuevo ferruginoso reúne la composicion de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro en el estado liquido.

BANCO DE PROPIETARIOS.

Establecido en Madrid calle del Clavel número 44. Nueva renta á la propiedad inmueble y á todos los valores corrientes. Préstamos á los Socios con derecho á amortizar el capital paulatinamente. Gires, descuentos, y garantía, á peticion del Sócio: gratis unos, obligatorios todos para el Banco, á peticion de los Socios y de los imponentes.

Caja hipotecaria de ahorros. La caja ofrece una doble garantía hipotecaria y subsidiaria siempre mucho mayor que puedan ser las imposiciones. Se admiten á interés fijo desde 5 reales en adelante: unas francas para retirar los valores á voluntad previo aviso; y otras á plazo determinado.

- Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andrés, propietario ex-ministro de Gracia y Justicia, senador del Reino, Presidente. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia, Diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, interventor general militar. Excmo. Sr. Marqués de Perales, propietario, Senador del Reino. Señor D. Estanislao Figueras, abogado, propietario, ex-diputado á Cortes. Señor D. José Abascal, capitalista, industrial, propietario. Señor D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario, diputado á Cortes. Señor D. Mariano Ballesteros y Dolz, propietario, Diputado á Cortes. Señor D. Eduardo Chao, consocio fundador del Banco.

Representante y delegado en Córdoba y su provincia. D. Ramon de Torres y Cedes, en cuyo establecimiento se encuentran de manifiesto los prospectos y Estatutos, con todos los detalles.

LA ESPANOLA,

compañia general de seguros contra incendios á prima fija, aprobada por el Gobierno y establecida en el año de 1841.

GARANTIAS: 23 años de existencia.—80 millones de capital social responsable.

Capitales asegurados hasta fin de 1863, 2,477.291.230,42

Director general, Excmo. Sr. D. Luis Maria Pastor, propietario. Subdirector general, Sr. D. Félix de Bona, propietario. Secretario general, Sr. D. Enrique Pastor, propietario.

Los asegurados pagan anualmente las primas convenidas en el firmarse las pólizas, sin aumento ni recargo de ninguna clase, haya pocos ó muchos sin éstos: peritos nombrados por ambas partes verifican la tasacion de daños, y las indemnizaciones se satisfacen por el representante de la capital. Siniestros que ha pagado la compañía en esta provincia.—Excmo. señor marqués de Villaseca, de Córdoba, 780 rs.—D. Antonio Gonzalez, Hornachuelos, 4,075.—Excmo. señor marqués de Villaseca, Córdoba, 220.—D. Rafael José Barbero, id., 11,404,42.—D. Fernando Suarez Varela, id., 20,463,45.—D. José Moñino, id., 8,610.—D. Juan de la Cuesta, Montilla, 22,610,19.—Doña Francisca Obrero, Córdoba, 4,997,84.—D. Cristobal Toledo, Castro del Rio, 4,79,97.—D. Rafael José Barbero, Córdoba, 3,775,26 D. Mariano Camacho, id., 903.—D. Mateo Navajas y Cristóbal Urbano, Castro del Rio, 45,913. La Subdireccion en esta provincia está en la calle de Jesus Maria, núm. 4.

DENTISTA MECÁNICO. DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO. ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20. Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y exousa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa. En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos quínicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavia, á disminuir un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronuncacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa, y consiguientemente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia. Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer porcupibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

- Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edicion adornada con 43 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Caja de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Casa de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con áminas, 20 rs. Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2,000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tafilete, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs. El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs. Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, Cuentos, chistes, estravagancias y anecdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Coleccion de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs. Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs. El mismo en papel superior, 44 rs. Muestras de escritura letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo: contiene chras criticas, saliricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 48 rs. Los mismos, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesias de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Graneros. En uno de los mejores sitios de esta ciudad se arriendan dos: las personas que los necesitan podrán avistarse con D. Francisco P. Ruiz, Silleria 3.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Venta. Se vende un reverbero con cuatro caras y sus armas correspondientes y en muy buen estado. En la posada del Pótro darán razon.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 487. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benameli darán razon de la renta y condiciones para su remate.

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redaccion de este periódico darán razon.

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano á tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enagenan la sobrante del consumo de sus Minas á precios muy arreglados. Estas consisten en medianas, banquillos y tablas.

Vinagre. En la plazuela de la Compañia, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lugar del Rosario lo hay, dando á escoger la tinaja que se quiera, á 47 rs. arroba. Tambien se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañia. Por último, en el dicho lugar se venden de 500 á 1000 alcornocues; á escoger; y se trata de su precio en la espresada casa.

Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de palillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche.

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 42, junto á los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favoreerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 á 280 fanegas de tierra.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias núm. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cates y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. En la posesion de la Ladroneira, término de Monturo, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra sal y pez: si alguna persona le conviniere su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz.

AGENCIA DE NEGOCIOS MUÑOZ Y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Almoneda. Con una considerable rebaja en sus precios, queda abierta de nuevo la almoneda de diferentes efectos y enseñeres de casa, en la calle de Carreteras núm. 2, desde las 7 á las 12 de la mañana y desde las 4 á las 7 de la tarde.

Pérdida. En la noche del jueves se ha extraviado á uno de los asistentes á la reunion del Círculo de la Amistad, un alfiler de perlas con dos ojos esmaltadas en verde, bien en el espresado local ó en las calles inmediatas. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se daran mas señas y se gratificará.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Candelaria de esta ciudad, marcada con el núm. 11, con cuadra, pajar y entrada para carruajes: las personas que deseen interesarse en su arriendo, pueden entenderse con D. Francisco de Paula Ruiz, calle Silleria número 3.

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassiera que se halla en la plazuela de Hinojares núm. 6, desde el día de San Juan próximo se traslada á la parroquia de San Miguel, plazuela de Amada núm. 9. Las arrobas por mayor á 44 rs. Las libras á seis cuartos. En la boca del pozo á 8 rs. arroba.

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de Paris, ha descubierta esta especial composicion, la cual usándola por medio de sahumerios y haciendo cuanto dice la instruccion que hay en cada caja, se consigue la estuccion completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composicion, es buscada con mucho empeño, no pudiendo á veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone. Precio de cada caja 5 rs. Unico depósito en esta Ciudad, drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Prodigios para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños ebiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso efficacísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores: para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Almoneda. Se abre de varios efectos, desde las 10 de la mañana á las 6 de la tarde, en la casa núm. 7 calle Calleaveja, parroquia de San Lorenzo.

Venta. A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial, que tendrá lugar el día 27 del corriente á la una de la tarde en el parador de Valdepeñas, se venden nueve caballerias mulas en buena edad y estado de cuido, que estan de manifiesto en el mismo parador, y ademas se venden tres bolques ó sean carros de dos ruedas para movimiento de tierras.

Almoneda. En la calle del Conde de Gondomar núm. 1.º se abre almoneda de varios muebles.

Bojes. Se venden de todos tamaños á precios arreglados. En el despacho de este periódico darán razon.

Interesante. Se avisa á las personas que se hayan retirado en el gabinete fotográfico del Sr. Jaer, difunto, y quieran obtener nuevas reproducciones ó ejemplares de los mismos, acudan á casa de su sucesor Rodriguez, calle de la Paciencia núm. 9, que como tal es el propietario de sus máquinas fotográficas y negativos, y serán servidas con toda puntualidad y esmero.